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讲述人类在 1969 年首次登月的电
影《登月第一人》近日首次曝光中文预
告，影片由《爱乐之城》导演达米恩·
查泽雷执导，金球奖影帝并多次获得奥
斯卡提名的瑞恩·高斯林将出演首位登
上月球的宇航员尼尔·阿姆斯特朗。

《登月第一人》展现了人类从1961
年开始实施登月壮举后背后的艰难，影
片细致描绘了宇航员阿姆斯特朗及其同
事所面临的种种技术问题、资金问题甚
至政治困境。由于《登月第一人》将故
事聚焦在美国阿波罗 11 号登月计划
中，因此片中将真实再见不少火箭升
空、太空之旅、首踏月球等震撼场面。
据悉，《登月第一人》将于10月12日在
北美上映。 据新华网

《登月第一人》
中文预告片首次曝光

知识类谈话节目《知识就是力量》
将于7月27日在江苏卫视开播，被网友
昵称为“罗胖”的罗振宇主持该节目，
用高密度、高质量的知识代替传统电视
脱口秀的“抖包袱”“讲段子”，为观众
解答生活难题。

在《知识就是力量》这档节目中，
罗振宇将针对百姓日常困扰的婚恋、人
际交往、职场、亲子等问题进行解读，
把经济学、心理学、社会学等各个领域
的知识都汇总起来，针对每个问题提供
一套系统的知识解决方案。在这档节目
中，罗振宇将用通俗易懂的语言带你领
略知识的魅力与力量。 据新华网

《知识就是力量》
罗振宇解答生活难题

江苏卫视大型探索纪实类节目《行
走山河之北纬三十度》（以下称“《北
纬三十度》”）正在周四黄金档热播。

《北纬三十度》是全国首档传统媒
体与互联网知识媒体合作的纪录片，节
目联合多位来自不同领域的知识达人，
探寻北纬三十度线上八个神秘据点，以
期揭开大自然神秘现象的面纱。在最新
播出的第三期中，节目聚焦中国海洋科
考前线，集结三位服务于“探索一号”科
考船的科学家、工程师向太平洋深渊发
起“挑战”，从三个不同的专业视角为观
众解读地球最深处的奥秘。 据新华网

《北纬三十度》
探寻八大神秘据点

7月6日，参加了首映式的陆勇又
发表了微博，他说电影拍得很好看，

“他们是第一批关心我们的电影人，这
也是第一部以白血病患者求药为题材的
影片，我作为一个 20 年的‘资深’白
血病患者，感谢他们对我们这群人的关
注。电影上映后，会引起人们更多的思
考。”

虽然对电影的“艺术加工”可以理
解，但是从文章中也可以看出，作为当
事人，陆勇还是心里有点不舒服：“那个
程勇，除了‘勇’字和我的一样，其他哪都
和我不一样。我没打老婆，没卖神油，我
没有卖药赚钱，我没有为救患者而对抗
法律。我是帮助了很多人，但我始终在
法律的框架内行事，没有违法。”

陆勇说电影最后千人相送的场面，
是他最不喜欢的场景：“因为它太夸张
反而让人觉得不真实。2015 年我的事
件备受关注之后，我最想的就是尽快恢
复平静的生活，过我的小日子，尽自己
所能、以合法的方式帮助更多的患者。”

陆勇说：“电影就是电影，不可能
和现实生活完全一样，我也不能苛求。
其实，我想拍一部更像我的电影，我和
病友们的真实故事，不需要太多的改
编，足以让观众落泪，更足以让观众感
受到生命之光，感受到爱的力量。我觉
得这部电影还可以拍得更像我手中的这
杯茶，汤色纯亮，味道纯正，没有一点
杂质，产自三百年的古树，捧在手上沉
甸甸的，有真实感，有历史感，沁人心
脾，回味无穷，喝了还想喝，看了还想
看。电影来源于生活，但不同于生活。
电影可以搞笑，病友们的求药之路却一
点也不好笑，更多的是让人想哭。不
过，回过头来看我和病友们走过的坚实
脚印，虽不能说感天动地，但可以鼓励
那些悲观地想结束生命的人，让他们继
续勇敢地活下去。”

据《北京青年报》

最不喜欢电影里
千人相送的场面

电影上映首日票房超过3亿元，原型人物一篇旧文随之引发
热议，同时也引出一段“故事”——

陆勇与陆勇与《《我不是药神我不是药神》》
从不解到相敬从不解到相敬

今年暑期档第一部爆款出现，宁浩监制，徐
峥监制并主演，文牧野导演的电影《我不是药
神》未映先热，引得片方提前一天于7月5日以
IMAX等版本上映。根据“电影票房”初步统
计，上映首日累计票房便已经超过3亿元。

因为这部电影，也让片中原型人物“陆勇”
成为热点人物。其中陆勇6月8日在微博发布的
称未授权电影一事，日前也被不少媒体热炒。事
实上，陆勇早已与片方“化干戈为玉帛”，甚至
也受邀出席了《我不是药神》的首映式。

陆勇是一名白血病患者，也是一
位企业家，他曾被许许多多的白血病
患者称为“药神”。2002 年，陆勇被
查出患有白血病，为了自己，也为了
帮助病友，他开始从印度购买药物。
2014 年因涉嫌贩卖“假药”，陆勇被警
方带走。之后千余名白血病病友签名
为陆勇求情，最终法院对这起案件“撤
回起诉”。陆勇免去了一场牢狱之灾。

6 月 8 日，陆勇发微博，对电影
《我不是药神》表示了不满，称电影的
预告片和花絮在网上发布后，给自己
带来了不小的困扰。“预告片中的‘我
’是一个卖印度神油的小店主，从非
法贩卖印度药品中赚了大钱，抱着一
大堆钱睡觉。大家出于对我的关心和
支持，纷纷向我表达了对该片的不
满，认为会让观众觉得我真的从中赚
钱，损害了我的名誉。但是我想，公
道自在人心，只要我确实没有干过对
不起良心的事，我就可以睡得安稳。”

在这篇微博中，陆勇发声明称没
有以任何方式授权制片方来拍摄此电
影，“应韩家女女士的请求，我于
2015年授权她根据我的故事原型创作
剧本，她承诺正面宣传我的形象，维
护我的名誉，并在此电影项目中，注
明‘根据××真实故事改编字样和字

幕’；尊重我的各项合法权益，且不得
授权第三方对我造成伤害。韩家女将
剧本卖给制片方并未告知我，更未取
得我的同意。”

陆勇称从剧本的创作开始至今，
自己从未收过剧作者、制片人及其他
任何人的一分钱，连提都没有提过。

“因此，请大家不要认为我从中得了多
少钱。我承诺，如果将来我能因此得
到什么‘赔偿’的话，我会全部公开
捐献给肿瘤基金会或病友。”

陆勇对预告片和其他拍摄花絮中
搞笑的行为表示不满，认为他们的

“爆笑”是建立在患者痛苦之上，“这
种消费患者的行为，不值得称道。在
我的字典里，‘命不是钱’，命是活生
生的。我不知道这部电影的制片人、
演员有没有想过，一位癌症患者看到
这样的电影会是什么感受？”

陆勇还和制片人联系过，要求在
片尾加一小段说明，以澄清事实，免
得观众误会：“其实，我不想当什么英
雄，我只想澄清事实。恰恰电影将主人
公刻画成一位为讲个人义气而对抗法
律的个人英雄令我不满。我从未对法
律、对时代感到不满，我和病友们不想
造成与社会对立。我始终敬畏法律，
感恩新时代，感恩社会的进步。”

曾经被电影中的剧情困扰

陆勇在这篇文章结尾，说自己在
病友面前是“神”；在资本和明星面
前，他也是弱势群体，会依法维权。
而这篇一个月前的旧文，随着《我不
是药神》的热映，前天又重新被网络
和不少公号转载。

但是7月2日晚上，陆勇受邀参加
了《我不是药神》的首映式，也对他
之前的声明做了一些解释。他在现场
再次澄清自己并未通过代购治疗白血
病的格列卫赚过病友的钱。最初电影
将他设置成一个受利益诱惑的人，他
很生气，后来表示慢慢理解了这样的
设置。导演文牧野表示，原型是个患
者，但是电影剧本经过打磨之后，这
个人物改成了不是患者，这是出于艺
术和人物塑造的考虑，想让人物变化
更有火光。对此陆勇表示接受：“艺术
创作确实可以做一些改编。”

在陆勇的倡议下，由片方以及主创
人员筹集，捐赠200万元人民币给白血
病患者。徐峥也现场向陆勇表示敬意：

“如果说这个人物身上有不好的地方，
那都属于我，英雄的部分全都属于您。”

理解电影需要艺术加工
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《我不是药神》海报

《《我不是药神我不是药神》》主人公原型陆勇主人公原型陆勇

主演徐峥和陆勇在首映式上主演徐峥和陆勇在首映式上


